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da inclusive no livro de Euclides da Cunha “Os Sertões” chegou 
àquele rincão para por fim àquela batalha.

O 1º Batalhão deriva do Corpo Militar de Polícia, que sur-
giu em primeiro de dezembro 1891, por isso hoje aniversaria. 
Posteriormente, em 1975 recebeu o nome de 1º Batalhão de 
Polícia de Choque Tobias de Aguiar. Mais adiante teve instituída 
uma ronda bancária na década de 70, que foi o embrião da 
Ronda Extensiva Tobias de Aguiar. Essa ronda tinha a finalidade 
de reprimir as ações criminosas e roubos à bancos que eram 
praticados por grupos de tendência política que se opunham ao 
regime vigente. Em primeiro de dezembro de 1970 foi instituída 
a boina negra, que vocês hoje orgulhosamente ostentam, e que 
representa a dignidade acima de tudo. Representam um motivo 
de pertencimento a essa unidade policial que tem, na dignidade 
de suas ações a maior representação.

Em homenagem, apenas para parafrasear esse lema da 
Rota, que é dignidade acima de tudo, para complementar dian-
te do nosso momento atual, que a dignidade tem que ser tam-
bém do estado de direito, e do ponto de vista do policial militar. 
A dignidade tem que ser da própria pessoa humana. É isso 
que nos faz uma sociedade mais justa e mais equilibrada, com 
obediência às regras de conduta estabelecidas pelo Parlamento.

Fico muito feliz de participar desta cerimônia. Cumprimen-
to a iniciativa do Coronel Telhada e desejo a todos os senhores 
“Boinas Negras” que sejam felizes em suas missões. Agradeço 
pelo trabalho até então desempenhado. Muito obrigado.

O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PSDB - Muito 
obrigado ao Dr. Sérgio Turra, secretário adjunto de Segurança 
Pública, a quem solicitamos que encaminhe nossos cumprimen-
tos ao Dr. Mágino Alves Barbosa Filho, nosso secretário. Parabe-
nizo ambos pelo trabalho que têm desenvolvido frente a nossa 
Secretaria. Posso dizer em nome de todos os deputados que nos 
colocamos à disposição na Assembleia.

Quero convidar para sua saudação, nosso amigo e deputa-
do Ed Thomas.

O SR. ED THOMAS - PSB - Pela ordem, Sr. Presidente, fiz 
questão de falar deste microfone e não da tribuna, para que 
fiquemos na altura da Polícia Militar, com respeito a todos e à 
tribuna. Até por que é daqui que nós votamos e dizemos “sim” 
ou “não”.

Pedi ao presidente para falar daqui para que eu pudesse 
ter a foto, para quando chegar os projetos de Segurança Pública 
dentro desta Casa e que envolva aqueles que nos dão, não 
somente a sensação de segurança, mas a verdadeira segurança, 
que são os senhores, lembrarei disso e que tenho que votar 
“sim” pela Polícia Militar, por aqueles que são pais, filhos, 
esposos, por aqueles que são avós, que já se aposentaram e os 
que estão na ativa.

Estou aqui para dizer da minha emoção, alegria, admira-
ção, do meu respeito e acima de tudo, da minha gratidão. Nós 
vivemos tempos difíceis. Nós precisamos dessa segurança e 
temos a melhor polícia do País, que é a Polícia Militar do Estado 
de São Paulo. É preciso muito mais valorização.

Vocês são pessoas muito especiais. Fica aqui minha gra-
tidão e das pessoas que tenho orgulho de representar, que 
são do interior do estado, do Oeste e da capital regional, que 
é Presidente Prudente. Trago aqui meu muito obrigado pela 
segurança de vocês. Eu confio em todos vocês. Fica aqui um 
apelo à imprensa deste País, de respeito à polícia. Precisamos 
dessa segurança. Fica aqui um apelo para que possamos nesta 
Casa, na Presidência dos trabalhos, fazer muito mais. Quero 
dizer a vocês que temos aqui grandes representantes da segu-
rança com o Coronel Camilo, deputado Gil, Delegado Olim, da 
Polícia Civil.

Mas temos aqui um cara muito especial e peço perdão pela 
intimidade de chamá-lo de cara, porque participo da Comissão 
de Segurança com ele e sentamos lado a lado. É com eles que 
me aconselho quando tenho dúvidas na forma de votar. O 
que conheço de segurança é que temos uma polícia eficiente 
e trabalhadora, os detalhes eu me aconselho ali. Os senhores 
têm grandes representantes aqui dentro, não deixem isso 
passar. Lembrem-se disso, porque só resolvemos problemas na 
política com uma boa política, e aqui os senhores estão bem 
representados. Tomo a liberdade de dar um abraço no Coronel 
Telhada, de quem sou admirador e fã, a quem procuro copiar 
o trabalho e me aconselhar. Parabéns Coronel, ficamos muito 
felizes pela dignificação que o senhor faz hoje com esta sessão. 
Muito obrigado pelo convite, que Deus abençoe a Polícia Militar 
do Estado de São Paulo.

O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PSDB - Obrigado, 
deputado Ed Thomas, que é um grande defensor da Polícia Mili-
tar e nosso amigo. Fiz questão que ele falasse, porque pela voz 
de radialista notamos que ele tem o dom da palavra. É um caro 
amigo que aprendemos a conhecer nesta Casa, e um grande 
ajudador da polícia.

Eu queria fazer ciente a todos, o coronel Alencar está me 
comunicando que temos um grupo de policiais do Amapá. Se 
levantem, por favor, para que eu os conheça, estão fazendo 
estágio no BTA. Sejam bem-vindos, espero que estejam gostan-
do do que estão vendo. Mandem um abraço a todos os nossos 
irmãos de armas do Amapá. Tenho certeza de que estamos 
irmanados em nossas lutas e ideais. Assim como os senhores 
se sacrificam lá, nós também estamos aqui nessa labuta diária. 
Gostaria de pedir uma salva de palmas aos policiais do Amapá 
pela presença. (Palmas.)

Quero convidar para fazer suas considerações nosso queri-
do amigo e soldado da Rota, deputado Gil Lancaster. Enquanto 
ele se dirige à bancada, queria fazer ciência a todos que man-
daram justificativa por não estarem presentes, o Sr. Wilson 
Fernandes, desembargador e presidente do Tribunal Regional 
do Trabalho da 2ª Região; os deputados Barros Munhoz, João 
Caramez, Cássio Navarro; o secretário de Desenvolvimento 
Social, o nosso amigo e deputado Floriano Pesaro; presidente 
da Câmara Municipal Antonio Donato, e também nossa querida 
amiga e comandante do CPI-1 em São José dos Campos, Eliane 
Nikoluk.

Por favor, deputado.
O SR. GIL LANCASTER - DEM - Bom dia a todos, primeiro 

gostaria de pedir permissão ao coronel da Rota para colocar 
minha boina.

O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PSDB - O senhor 
não precisa pedir, tem esse direito, você é soldado da Rota.

O SR. GIL LANCASTER - DEM - Essa é a boina que eu usava 
no tempo que fui soldado da Rota com muito orgulho e esse 
é meu braçal. Em fevereiro de 1981 adentrava os portões de 
madeira maciça da Rota um jovem de apenas 19 anos que era 
apaixonado pela Polícia Militar. Esse jovem entrou como solda-
do, fez Escola de Soldados e foi um dos escolhidos para ficar no 
batalhão. Por ali fiquei durante sete anos.

Antes de continuar minha história quero cumprimentar 
todos aqueles que compõem a Mesa. Hoje comandante da 
Rota, tenente-coronel Fernando Alencar Medeiros; Sérgio Turra, 
secretário adjunto de Segurança Pública; Ricardo Salles, secre-
tário de Meio Ambiente; nossos colegas deputados Ed Thomas, 
Tripoli, Coronel Camilo, o meu amigo da Comissão de Seguran-
ça e o grande Coronel Telhada, que preside com muita honra 
esta solenidade. Também queria cumprimentar João de Oliveira 
Gomes, representando o presidente do Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo, Dr. Dimas Ramalho, coronel Carlos Ricar-
do Gomes, meu amigo e comandante da Escola Superior de 
Soldados, que tem feito um trabalho excepcional para o nosso 
estado, na formação de novos soldados para proteger nossa 
população.

Saúdo o Sérgio Acquesta, vice-presidente da Sociedade dos 
Melhores Amigos da Força Aérea; o coronel Magalhães, repre-
sentando o comandante militar do Sudeste, general do exército 
Mauro César Lorena; o coronel Nivaldo Restivo, comandante 
do Policiamento de Choque, meu amigo que faz um brilhante 
trabalho; o coronel Ricardo Carmona, comandante do CPOR; 

Dimas Ramalho; do coronel Carlos Ricardo Gomes, comandante 
da Escola Superior de Soldados; do coronel Nivaldo César Resti-
vo, comandante do Policiamento de Choque; do coronel Maga-
lhães, representando o comandante militar do Sudeste, general 
de exército Mauro Cesar Lourena Cid.

Gostaria de citar a presença também do coronel Ricardo 
Carmona, comandante do CPOR, que tem feito um trabalho 
excepcional no Exército. É nosso amigo, o conheci quando esta-
va comandando a Rota e era tenente-coronel, ele comandava o 
20 GAC L em Barueri. Hoje comanda o CPOR, uma referência no 
Exército Brasileiro e no estado de São Paulo. Parabéns pela mis-
são que tem cumprido e conte sempre conosco, vamos estreitar 
cada vez mais nossa amizade.

Cumprimento o vereador Cidão, que foi soldado cabo na 
Rota e 2º sargento reformado no BTA. Hoje é vereador em 
São Caetano, já foi presidente da Câmara Municipal e está 
trabalhando para ser novamente. É sempre bom ver você aqui. 
Quero citar também as presenças do major Carlos Pisete, da 
Força Aérea, representando o major-brigadeiro do Ar Lourenço, 
comandante do IV Comar; do coronel Niomar Cirne Bezerra, ex-
-comandante do Batalhão Tobias de Aguiar, que é referência na 
Polícia Militar desde que éramos cadetes. O senhor tem estado 
em todos os eventos e muitos colegas veteranos que convida-
mos não vêm. Reclamam, mas na hora de se apresentar nem 
nos eventos vêm. Parabéns pela carreira e família do senhor.

Cumprimento também o Sérgio Acquesta, vice-presidente 
da Sociedade dos Melhores Amigos da Força Aérea; o José 
Carlos de Barros Lima, presidente do Núcleo Lapa da Sociedade 
MMDC, que sempre fez um trabalho excepcional, desde que eu 
era tenente no 4º Batalhão; o Augusto Junior, representando o 
deputado federal Guilherme Mussi.

Abriremos a palavra para algumas autoridades fazerem 
suas saudações. Quero começar pelo nosso secretário de Meio 
Ambiente, Dr. Ricardo Salles, grande amigo da Polícia Militar, 
uma das pessoas que sempre nos apoiou muito, desde que 
éramos comandantes da Rota. Por gentileza, fique à vontade.

O SR. RICARDO SALLES - Senhoras e senhores, bom dia. 
Caro amigo Coronel Telhada, a quem cumprimento e agradeço 
ao convite para a homenagem dos 125 anos do Tobias de 
Aguiar, que é um exemplo de dedicação e trabalho vocacionado 
ao Estado de São Paulo. Gostaria de cumprimentar o nosso pre-
sidente Fernando Capez, que também contribuiu para que esta 
sessão solene se realizasse; meu colega de secretaria e excelen-
te secretário adjunto, Dr. Turra; os deputados Roberto Tripoli, Gil 
e Ed; coronel Alencar e todos aos presentes.

Fiz questão de comparecer a esta sessão solene não só 
pela importância que o Coronel Telhada tem para a política e 
a segurança pública no Estado de São Paulo, mas porque ele 
é também para nós da Secretaria de Estado do Meio Ambiente 
um exemplo de atuação correta e dedicada e também pelos 
nossos colegas e amigos integrantes do Tobias de Aguiar. Neste 
momento em que a sociedade brasileira vive de patrulhamento 
ideológico, policiamento do politicamente correto sobre os 
conceitos tradicionais da sociedade e sobre o que é certo, os 
exemplos como os que os senhores e senhoras dão à sociedade 
devem ser sempre prestigiados e homenageados.

Queria encerrar a breve fala dizendo o que diz respeito a 
mim, secretário, tenham sempre o nosso apoio da Secretaria e 
muito respeito da nossa parte. É merecida a homenagem por 
um trabalho excelente feito ao longo desses 125 anos. Parabéns 
a todos. Coronel Telhada, obrigado pelo convite.

O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PSDB - Obrigado 
pela presença e palavras, Ricardo Salles, secretário do Meio 
Ambiente.

Queria convidar para suas considerações, representando a 
Polícia Militar, o coronel Nivaldo César Restivo.

O SR. NIVALDO CÉSAR RESTIVO - Bom dia a todos. De 
uma maneira muito rápida, quero saudar nosso amigo Coronel 
Telhada, cumprimento pela feliz ideia de homenagear um dos 
batalhões mais tradicionais da Polícia Militar de São Paulo, 
que ele e nós conhecemos muito bem. Quero estender o cum-
primento ao nosso secretário do Meio Ambiente, Dr. Ricardo 
Salles, um admirador que prestigia a instituição Policial Militar 
em sua plenitude; Dr. Sérgio Turra, nosso secretário adjunto da 
Segurança Pública, que nos oferece todo o apoio necessário 
para que os senhores desenvolvam as atividades inerentes 
ao batalhão. O apoio demV.Sa. é essencial, e por isso mesmo 
agradecemos muito.

Cumprimento também o deputado Gil Lancaster, que tam-
bém foi um policial militar da Rota e hoje defende os interesses 
da PM na Casa de Leis do Estado de São Paulo; o meu amigo 
coronel Félix, subcomandante interino da Polícia Militar, hoje 
representando o coronel Ricardo Gambaroni, nosso comandan-
te-geral. De uma maneira bastante simples quero vir aqui para 
dizer a vocês, patrulheiros da Rota, muito obrigado pelo o que 
fazem pela população de São Paulo e pela coragem que têm no 
combate ao crime. Se hoje o estado de São Paulo vive momen-
tos de relativa tranquilidade isso se deve ao esforço conjunto 
de cada um de vocês, patrulhando nas viaturas da Rota durante 
a noite e madrugada, quer seja com chuva, sol, ou em qualquer 
circunstância.

Vim aqui para dizer muito obrigado em nome do Comando 
de Policiamento de Choque. Vocês têm meu respeito e admi-
ração por tudo o que fazem. Muito obrigado Coronel Telhada 
por essa possibilidade de levar ao povo de São Paulo essas 
considerações.

O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PSDB - Obrigado, 
coronel Nivaldo, pelas palavras.

Convido para as considerações o secretário adjunto de 
Segurança Pública, Dr. Sérgio Turra.

Antes quero fazer ciente a todos a presença e convidar 
para compor a Mesa nosso querido amigo e deputado Coronel 
Camilo. Uma salva de palmas para ele, por gentileza. (Palmas.)

O SR. SÉRGIO TURRA SOBRANE - Bom dia a todos, é uma 
satisfação imensa estar aqui participando desta cerimônia. 
Eu gostaria de fazer alguns cumprimentos: ao meu estimado 
amigo e presidente da Assembleia Legislativa, que teve que 
se ausentar, Fernando Capez; ao secretário de Meio Ambiente 
Ricardo Salles, que por razões de outros compromissos teve 
que nos deixar; ao presidente desta cerimônia e proponente 
desta sessão, estimado deputado estadual Coronel Telhada; e 
aos demais deputados estaduais, Coronel Camilo, Ed Thomas, 
Gil Lancaster, Roberto Tripoli. Nossos cumprimentos aos que 
vêm realizando no mandato parlamentar em prol da sociedade 
paulista.

Estimado Coronel Audi Félix, subcomandante interino da 
Polícia Militar e hoje representando o comandante-geral, é uma 
satisfação reencontrá-lo aqui neste evento. Saúdo também o 
coronel PM Nivaldo Restivo, comandante do Policiamento de 
Choque, é um prazer reencontrá-lo nesta cerimônia. Apresento 
nossas estimas também o coronel Fernando Alencar Medeiros, 
comandante do 1º Batalhão de Choque - Rota. Coronel Fer-
nando da Silva Magalhães, chefe da assessoria parlamentar do 
Comando Militar Sudeste, representando o general Cid, receba 
o nosso abraço. Coronel Ricardo Carmona, comandante do 
Centro de Preparação de Oficiais da Reserva de São Paulo, é 
uma satisfação tê-lo aqui; Major Carlos Pisete, que representa o 
comandante major-brigadeiro do Ar Lourenço; e vereador Cidão, 
de São Caetano, que já foi homenageado pelo nosso presidente. 
Senhores oficiais da Polícia Militar, praças da PM, que serão 
agraciados já fica aqui meus cumprimentos.

Minhas senhoras e meus senhores, gostaria de transmitir 
uma mensagem diretamente aos nossos conhecidos “Boinas 
Negras”. É uma satisfação participar deste evento comemora-
tivo do 1º Batalhão Tobias de Aguiar. A história ao longo desses 
125 anos nos oferece grandes momentos decisivos de partici-
pação desse batalhão, na consolidação da história brasileira. 
Em sua trajetória histórica temos a presença do batalhão como 
destaque na Guerra de Canudos, onde a brigada paulista, cita-

Esta Presidência pede que o auditório receba com uma 
calorosa salva de palmas o deputado que propôs esta justa 
homenagem, que foi o comandante do 1º Batalhão de Choque - 
Rondas Ostensivas Tobias de Aguiar, deputado estadual Coronel 
Telhada. (Palmas.)

Há uma norma nesta Casa de que não se designa o depu-
tado por sua função, então não existe Deputado Promotor 
Capez, Deputado Delegado Olim, Deputado Coronel Telhada. 
Mas a pedido do deputado Paulo Adriano Lopes Lucinda Telha-
da, nós mudamos essa regra. Ele pede, faz questão de ser cha-
mado de deputado Coronel Telhada e diz: “Tenho um orgulho 
enorme da instituição que me projetou”. Parabéns, Telhada, 
você é um filho leal da Polícia Militar.

Chamo também meu colega de concurso no Ministério 
Público, S. Exa. Secretário Adjunto de Segurança Pública, Dr. 
Sérgio Turra Sobrane. Uma salva de palmas, que veio prestigiar 
nossa sessão solene. (Palmas.)

Com carinho, está aqui e fez questão de participar desta 
sessão, o nosso secretário de Estado do Meio Ambiente, Dr. 
Ricardo Salles. Estão presentes também o coronel Audi Félix, 
subcomandante interino da Polícia Militar, representando o 
comandante-geral da Polícia Militar, Ricardo Gambaroni; o 
tenente-coronel Fernando Alencar Medeiros, comandante do 
Batalhão Tobias de Aguiar, que lidera também uma das maiores 
bancadas desta Casa.

Gostaria de chamar o deputado que é importantíssimo 
quando se trata de projetos de interesse da Polícia Militar e da 
Segurança em geral, e também fez seu nome como um depu-
tado da causa do meio ambiente. Para integrar a Mesa, que 
ficará um pouco mais alongada pelo número de autoridades 
que vieram prestigiar o evento, deputado estadual Roberto 
Tripoli. Outro deputado estadual que foi soldado da Rota com 
muito orgulho, outro irmão que está perfilado com os senhores 
na luta pelos ideais da Polícia Militar, deputado Gil Lancaster. 
Quero também chamar o nosso deputado estadual Ed Thomas, 
também presente, deputado atuante principalmente na área de 
Presidente Prudente.

Também ele que foi tenente da Rota, colega do Ministério 
Público, procurador de Justiça, Edson Ramachoti. Na medida em 
que o evento for se desenvolvendo, novas autoridades serão 
chamadas. Assim, que eu passar a Presidência para o Coronel 
Telhada, ele mesmo fará a nominata das demais autoridades.

Sras. Deputadas e Srs. Deputados, minhas senhoras e meus 
senhores, esta não é uma sessão comum ou qualquer. Esta é 
uma sessão solene, e sendo assim ela obedece à rígida forma 
sacramental nos termos do Regimento Interno desta Casa.

Não se pode convocar uma sessão solene para qualquer 
finalidade. Uma sessão solene só pode ser convocada por 
motivo de notório e relevante interesse público e social, só 
pode ser solicitada com deputados com mandato em exercício 
nesta Casa, e pelo presidente da mesma. Feita a solicitação 
ela percorre vários órgãos internos, e ao final é autorizada ou 
não. Os deputados que compõem o Colégio de Líderes da Casa 
autorizaram esta sessão solene por unanimidade. O que é uma 
prova de prestígio e reconhecimento do trabalho arriscado que 
vocês fazem diuturnamente.

Esta sessão está sendo realizada no Plenário Juscelino 
Kubitschek, o principal desta Casa. Nas cadeiras em que vocês 
estão sentados os deputados tomam assento para votarem 
os projetos de lei e também a Constituição do Estado de São 
Paulo. A sessão solene só pode ser realizada às segundas-feiras 
e sextas-feiras, justamente nos dias que não têm trabalho de 
votação. Esta sessão solene está sendo realizada hoje excep-
cionalmente pelo prestígio do deputado proponente, e também 
pela causa a que se propõe, que é comemorar os 125 anos do 
Batalhão Tobias de Aguiar.

Em virtude do luto oficial de três dias decretado pelo Presi-
dente da República e também por esta Assembleia, solicito que 
fiquemos todos em pé para respeitarmos um minuto de silêncio 
em homenagem aos jogadores, dirigentes, jornalistas, tripulan-
tes e familiares da Associação Chapecoense de Futebol.

* * *
- É feito um minuto de silêncio.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Comunica-

mos aos presentes que esta sessão solene está sendo transmiti-
da ao vivo pela TV Web e será transmitida pela TV Assembleia 
no próximo domingo, dia quatro de dezembro, às 20 horas. 
Quem tem a NET sintonize no canal 7; TV Digital - canal 61.2 e 
TV Vivo - canal 9.

Neste momento, por maior que seja minha admiração de 
muitos anos, desde os tempos de promotor de Justiça pela 
Rota, enquanto eu permanecer aqui presidindo estarei come-
tendo uma enorme injustiça, porque eu estaria usurpando a 
Presidência do deputado que propôs. Foi comandante da Rota, 
tem uma paixão enorme por esse batalhão e tenho certeza de 
que planejou com muito carinho esta sessão. Para possibilitar 
que ele assuma a Presidência eu peço licença a todos e desejo 
uma ótima sessão solene. Bom trabalho, comandante Telhada.

* * *
- Assume a Presidência o Sr. Coronel Telhada.
* * *
O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PSDB - Bom dia 

a todos, é um prazer recebê-los aqui na Assembleia Legislativa. 
Agradeço a presença do nosso presidente, deputado Fernando 
Capez, que é um dos muitos deputados que apoiam a Polícia 
Militar por aqui. Posso dizer aos senhores que a Polícia Militar 
é apoiada em todos os sentidos aqui, por quase todos os depu-
tados, e entre eles o nosso presidente Fernando Capez tem nos 
apoiado e nos ajudado em todas as causas da polícia. Tenho 
certeza de que é um apoiador da PM e da Rota.

Hoje tínhamos planejado a participação da banda para 
o Hino Nacional e a canção do Batalhão Tobias de Aguiar, os 
senhores inclusive receberam a letra da canção, mas em virtude 
do luto oficial de três dias, decretado pelo Presidente da Repú-
blica, o regulamento não permite cantos de hinos em eventos. 
Nós tivemos que abolir essa parte.

Quero dizer da nossa satisfação de podermos realizar pela 
primeira vez na Assembleia Legislativa uma sessão solene em 
homenagem ao Batalhão Tobias de Aguiar, que hoje completa 
125 anos e tem sua história totalmente envolvida com a his-
tória do estado de São Paulo, e com a história do Brasil a partir 
de 1891. É o batalhão mais antigo da polícia e o prédio foi feito 
para ser um batalhão de polícia. Nós temos muitos batalhões 
que foram mosteiros, escolas, conventos e depois se tornaram 
batalhões, mas a Rota BTA desde sua criação foi feita como 
batalhão de polícia, e assim é até hoje. É um marco não só na 
cidade de São Paulo, como em todo estado.

Nós que servimos nesse batalhão sabemos da ligação com 
a “Mansão da Viúva-Negra”, “Casa Amarela”, chamem como 
quiser... Nossa ligação não é só física, mas espiritual com o 
batalhão. Quem entra pelos portões do Tobias de Aguiar nunca 
mais se afasta. Eu tenho o prazer e tive a oportunidade de ser-
vir praticamente seis anos como 2º e 1º tenente e depois voltar 
como tenente-coronel, comandando por dois anos e meio. Digo 
aos senhores do meu orgulho e da minha alegria de ter sido 
comandante e integrante, e ainda continuar, porque afinal de 
contas, como me aposentei no batalhão meus assentamentos 
sempre constarão como unidade 1º Batalhão de Choque Tobias 
de Aguiar.

É muito bom receber a todos aqui. Queria citar mais algu-
mas pessoas que se fazem presentes. Meu amigo e sargento 
Elcio Inocente, presidente da Apmdfesp, que faz um trabalho 
valoroso. Queria pedir uma salva de palmas ao sargento, e sau-
dando com essas palmas toda a nossa diretoria da Apmdfesp, 
e todo o trabalho que vocês têm feito pela Polícia Militar. 
(Palmas.)

Quero citar as presenças do João de Oliveira Gomes, repre-
sentando o presidente do Tribunal de Contas do Estado, Dr. 

comunidade judaica possam se somar a essa luta de justiça, paz 
e solidariedade. Os judeus foram duramente reprimidos pelo 
nazismo, os palestinos são duramente reprimidos pelo sionismo. 
O povo brasileiro está com o povo palestino. Basta de violência 
e massacre por uma Palestina livre. Muito obrigado.

Esgotado o objeto da presente sessão, esta Presidência 
agradece às autoridades, à Mesa, à minha equipe, aos funcioná-
rios dos serviços de Som, da Taquigrafia, de Atas, do Cerimonial, 
da Imprensa, à TV Legislativa, às assessorias das Polícias Civil e 
Militar, bem como a todos que, com suas presenças, colabora-
ram para o êxito desta solenidade.

* * *
- Encerra-se a sessão às 21 horas 42 minutos.
* * *

 1º DE DEZEMBRO DE 2016
86ª SESSÃO SOLENE EM COMEMORAÇÃO
AOS 125 ANOS DO BATALHÃO
TOBIAS DE AGUIAR

Presidentes: FERNANDO CAPEZ, CORONEL TELHADA
 e GIL LANCASTER

RESUMO

1 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Abre a sessão. Anuncia a composição da Mesa. Informa 
que convocara a presente sessão solene, a requerimento do 
deputado Coronel Telhada, para "Comemorar os 125 anos 
do Batalhão Tobias de Aguiar". Explica que, em virtude 
do luto oficial decretado por esta Assembleia Legislativa, 
solicitava um minuto de silêncio em homenagem aos 
jogadores da Associação Chapecoense de Futebol.
2 - CORONEL TELHADA
Assume a Presidência. Agradece a presença do presidente 
Fernando Capez, de quem destaca o apoio dado à Polícia 
Militar. Informa que a execução dos "Hinos Nacional e o do 
Batalhão Tobias de Aguiar" seriam dispensadas, em razão 
de luto oficial em homenagem ao time da Chapecoense. 
Cita e saúda autoridades presentes.
3 - RICARDO SALLES
Secretário de Estado de Meio Ambiente de São Paulo, 
ressalta a atuação do deputado Coronel Telhada para a 
sociedade, bem como a de integrantes do Batalhão Tobias 
de Aguiar. Fala sobre o exemplo profissional dado pela 
corporação. Parabeniza o batalhão pelos 125 anos.
4 - NIVALDO CÉSAR RESTIVO
Comandante do Policiamento de Choque, agradece o 
deputado Coronel Telhada pela iniciativa da homenagem, e 
aos patrulheiros da Rota, pelo combate ao crime.
5 - SÉRGIO TURRA SOBRANE
Secretário adjunto da Secretaria de Estado da Segurança 
Pública, discorre sobre a participação do Batalhão Tobias 
de Aguiar na consolidação da história brasileira, como na 
Guerra de Canudos. Lembra a trajetória da corporação. 
Parafraseia o lema da Rota, "dignidade acima de tudo". 
Avalia que esta é uma qualidade necessária também ao 
estado de direito. Faz agradecimentos aos boinas negras, 
como são conhecidos os policiais da Rota.
6 - ED THOMAS
Deputado estadual, pede o apoio deste Parlamento aos 
profissionais da Segurança Pública. Chama a atenção para 
os momentos difíceis pelos quais passa o Brasil. Agradece 
aos policiais pelo trabalho que desempenham em favor da 
sociedade. Apela à imprensa para que seja propagadora do 
respeito à corporação. Declara ser admirador do deputado 
Coronel Telhada, a quem parabeniza pela convocação 
desta solenidade. Clama pelas bênçãos de Deus para a PM.
7 - GIL LANCASTER
Deputado estadual, fala de seu ingresso na Rota, aos 19 
anos. Explica a interrupção na carreira policial, depois de 
7 anos, em decorrência de problemas de saúde. Relata sua 
trajetória como empresário, até chegar a este Parlamento. 
Ressalta a hierarquia e a disciplina aprendidas, à época 
de soldado, como fundamentais para o seu sucesso 
empresarial. Tece críticas à mídia, que tenta, a seu ver, 
diminuir o valor da Polícia Militar. Fala de solicitação ao 
governo estadual para que faça a blindagem, ao menos, 
dos vidros dianteiros das viaturas policiais. Lembra a morte 
de um motorista da Rota. Faz agradecimentos aos boinas 
negras.
8 - CORONEL CAMILO
Deputado estadual, cumprimenta veteranos da Rota, a 
quem tece elogios. Saúda policiais representantes 
do Amapá. Declara que a Rota é imprescindível para o 
País, cujos membros, adita, são exemplo de firmeza e 
de profissionalismo. Discorre sobre as demandas que 
têm sido apresentadas, junto ao Executivo, em prol dos 
servidores da Segurança Pública. Presta homenagem aos 
integrantes da Polícia Militar que, em algum momento de 
suas carreiras, perderam sua integridade física.
9 - PRESIDENTE CORONEL TELHADA
Informa a apresentação de vídeo institucional. Anuncia a 
entrega da "Medalha Pedro de Toledo" a policiais militares 
do Batalhão Tobias de Aguiar.
10 - GIL LANCASTER
Assume a Presidência. Parabeniza os pol ic ia is 
homenageados.
11 - CORONEL TELHADA
Assume a Presidência. Diz que gostaria de estender a 
homenagem a todos os policiais. Faz menção ao modelo de 
ação praticado pela Rota no combate ao crime organizado. 
Lamenta a perda, só neste ano, de mais de cem policiais 
militares. Repudia as críticas à Rota. Cita caso envolvendo 
patrulha da corporação em perseguição a marginais em 
fuga. Parabeniza a equipe que participou da ocorrência. 
Opina que a Rota não pode se curvar diante do crime, mas 
enfrentá-lo. Faz a entrega de certificados a um grupo de 
policiais militares, representando todos os integrantes do 
Batalhão Tobias de Aguiar.
12 - GIL LANCASTER
Assume a Presidência. Reitera os cumprimentos aos 
homenageados. Saúda representantes do município de 
Salto, presentes na solenidade.
13 - CORONEL TELHADA
Assume a Presidência. Fala de projeto de lei, de sua 
autoria, para que seja incluído, no calendário estadual, 
a homenagem ao Batalhão Tobias de Aguiar. Comenta o 
nascimento de sua primeira neta, há dois anos, na data 
de primeiro de dezembro, coincidentemente no mesmo 
dia em que se comemora o aniversário do Batalhão Tobias 
de Aguiar. Aconselha os integrantes da Rota a manterem-
se firmes em suas missões. Reitera a importância da 
corporação. Declara sua função prioritária, a de soldado 
da Polícia Militar. Acrescenta que, como parlamentar, uma 
de suas bandeiras será a defesa da Segurança Pública. 
Parabeniza a todos. Lembra como deve ser a abordagem de 
soldados da Rota: ou faz um amigo ou prende um ladrão. 
Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. Fernando Capez.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.


